

Burundi : La BRB rassure sur la sécurité et la fiabilité des nouveaux billets

APA, 10-06-2015 Bujumbura (Burundi) - La Banque de la République du Burundi (BRB, photo siége à Bujumbura) a tranquilisé mercredi la population quant à la fiabilité, la qualité et la sécurité des nouveaux billets de 10.000FBU, 5000 FBU, 2000FBU et 500FBU émis au mois d'avril 2015. Lors d'une conférence de presse tenue mercredi, M. Clément Butoke, conseiller à la BRB chargé de la mission des billets, a répondu à propos des informations faisant état de circulation de faux billets fabriqués en Chine dans l'objectif de financer les campagnes électorales et qui circuleraient en même temps que les vrais billets.

Il a fait savoir que ces billets sont de bonne qualité et sécurisés comparés aux anciens billets. Ces billets, a-t-il dit, ont été fabriqués par une maison française appelée « Oberthur Fiduciaire » remplissant les normes internationales. Seulement, a dit M. Butoke, la Banque centrale reconnaît que ces billets ont été émis au moment non propice car la période électorale est d'habitude jalonnée de beaucoup de rumeurs.

« La Banque centrale a eu un contretemps, elle devait les sortir en janvier 2015 comme c'est ailleurs mentionné sur les billets. » Par ailleurs, il a reconnu que la rumeur fait rage ces derniers jours, amplifiée par l'absence des principaux médias de masse brûlés lors du coup d'Etat manqué du 13 mai dernier. M. Butoke a reconnu que les contrefacteurs dorment pas et qu'ils sont à l'œuvre pour fabriquer des faux billets afin de tromper la vigilance de la population surtout ce moment où les billets ne sont pas encore connus de tout le monde. En effet, au cours des descentes effectuées dans la province de Cibitoki (Ouest du pays), il a reconnu que la population lui a remis deux billets de 10.000 FBU déjà falsifiés. Mais il a minimisé l'ampleur sur la quantité de ces billets falsifiés car, d'après lui, « s'ils étaient dans les banques, les auraient remarqués et auraient alerté la Banque Centrale ». Il a indiqué que la BRB est entraîné à travailler avec la police pour démasquer le réseau des contrefacteurs. Il a profité de l'occasion pour informer la population que des signes inimitables caractérisent les vrais billets notamment, la photo de l'ancien président Ndadaye et du prince Louis Rwagasore incrustés dans le billet de 5000FBU et de 10.000 FBU et visibles quand les billets sont exposés à la lumière. Il y a aussi le fil central qui, à la vue normale est entrecoupé mais continu quand le billet est exposé à la lumière. L'autre caractéristique inimitable est une forme rugueuse que l'on sent au toucher sur les bords larges des billets. Répondant à la rumeur selon laquelle la Banque Mondiale et le FMI ont rejeté ces nouveaux billets, il a fait savoir que la mission de billets est une question de souveraineté d'un pays. La BM et le FMI ont d'autres indicateurs qu'ils suivent de près, entre autres l'inflation. Ainsi, a-t-il indiqué, les billets inspirent confiance puisqu'ils ont été émis par la BRB seule habilitée à le faire. Il a ajouté qu'un commerçant qui les refusera sera puni après dénonciation.

M. Butoke a aussi démenti les rumeurs selon lesquelles les maisons de change travaillant sur les frontières du pays n'acceptent pas les nouveaux billets. Selon lui, la BRB a effectué une descente dans plus de 60 communes et sur les frontières et a trouvé que ces billets sont utilisés. En principe, si un billet est bien conservé, sa durée de vie peut être de 10 ans, a-t-il dit.

Il a également fait savoir beaucoup de choses ont été dites sur ces nouveaux billets. « Il y en a qui ont même dit que les couleurs s'effacent après simple frottement avec une serviette. Mais, cela ne peut pas aller jusqu'à effacer les couleurs qui sont incorporées à l'intérieur du billet », a-t-il dit. Il a démenti par ailleurs, les rumeurs faisant état de la mission prochaine d'un billet de 50.000FBU et de 100.000 FBU.